Proceso verbal del Consejo de Establecimiento del Lycée Français de Santa Cruz – Bolivie

Fecha: 16-05-2019

Hora: 18h10

Lugar: Sala de Vida Escolar

12 miembros están presentes, de los cuales todos tienen derecho a voto. (Ver lista de asistencia que se encuentra en anexo).

Contando con la mayoría de los miembros presentes, el consejo de establecimiento puede pronunciarse legalmente sobre todos los puntos según el orden del día. Por lo tanto el Sr. Director abre la reunión a las 18:10.

La secretaria de dirección asignada a la redacción del acta es la Asistente de Dirección María René Moreno.

Presentación del orden del día:

ORDEN DEL DIA:

- 1 Aprobación del reglamento interno
- 2 Elección del consejo de disciplina
- 3 Balance del inicio del año 2019
- 4 Proyectos importantes
- 5 Aprobación del calendario 2020
- 6 Acta del primer CVCL
- 7 Preguntas o asuntos varios

En la ciudad de Santa Cruz de la Sierra a horas 18h10 del día 16 de mayo del 2019, se dio inicio a la reunión del Consejo de Establecimiento siendo presidida por el Director Vincent Bres quien da inicio a la reunión.

El Director Vincent Bres da inicio a la reunión con la presentación de los integrantes del Consejo de Establecimiento.

Posteriormente y siguiendo con el orden del día, el Director Vincent Bres inicia con la aprobación del Orden del Día.

1- Aprobación del reglamento interno

El Director explicó que como todos los años el reglamento interno debe ser aprobado y que para esta gestión se han realizado algunos cambios a pedido de las autoridades bolivianas para que esté de acuerdo a la ley boliviana, el director explicó uno a uno los cambios y actualizaciones que se han realizado en el reglamento interno.

La representante profesora Solange Lens de Maternelle hizo notar que hay que corregir los horarios de GS.

Sebastián Arce pidió aclarar que los alumnos del Lycée pueden utilizar el celular en la sala de foyer.

En consenso se pidió aclarar en el reglamento el hecho de que ningún padre o representante legal no puede increpar a otro niño que haya tenido un conflicto con su hijo.



La representante de padres Nicole Agramont sugiere suprimir los horarios de almuerzo, en el párrafo K ya que hay distintos horarios.

Posteriormente se procedió a la aprobación del reglamento interno con el voto de todos.

2- Elección del consejo de disciplina

El director explica de qué se trata el consejo de disciplina, quienes lo conforman, como funciona y en qué momento serán convocados.

El consejo de disciplina es un grupo de miembros de la comunidad educativa que se reúnen a pedido del director general cuando hay una falta muy grave, se pueden juntar cuantas veces sea necesario.

Lo conforman el Director General, el Director Adjunto, la Directora Administrativa, el CPE, 5 representantes del personal (4 profesores y 1 persona que represente al personal administrativo o de salud), 5 representantes que la comunidad educativa, (padres y alumnos).

Para College son 3 padres de familia y 2 alumnos y para Lycée 3 alumnos y 2 padres de familia.

Elvis Rojas, CPE del Lycée indica que es la primera vez que tendremos esta figura en el Lycée y que es para ver expulsiones de 8 días o expulsiones definitivas.

En las personas que lo conforman se busca neutralidad ya que son casos delicados los que se tocarán en este consejo.

La profesora Sophie Lepeuve pide que esto sea socializado entre los alumnos. Luego de esta explicación todos votan en favor de constituir el consejo de disciplina.

3 - Balance del inicio del año 2019

A. LA HOMOLOGACIÓN

El director habla sobre la homologación, explica que recién en junio tendremos el resultado de la AEFE e indico que si la obtenemos para el curso de 2de, inmediatamente solicitaremos la homologación para los cursos de 1er y terminal.

B. CAMBIOS EN EL EQUIPO

Luego explicó sobre algunos cambios en el personal. Christian Guyomard quien era director de secundaria ya no forma parte del Lycée. Luego de su renuncia se reunió el consejo de administración y decidieron hacer la consulta directamente a la AEFE para ver cuál era la mejor estrategia para el colegio. Se vio que era contratar un director general con el estatuto de "personal de dirección" de Secundaria lo más pronto posible para el pedido de extensión y homologación.

En este momento se está en proceso de selección y contratación, más adelante se dará toda la información confirmada.

Se explicó que lastimosamente hay profesores que se están yendo como es el caso de Ali Ben Gahouia, que se va en junio al igual que Mohamed Baklouti. Pierre Ledys se acaba de ir la semana pasada, Laure Doulieu profesora de Maternelle ese está yendo en julio al igual que Begoña Ocampo, profesora de CE1.

Ya se está trabajando en la búsqueda y selección de sus reemplazos.

Nuevamente se explicó que esta no es una rotación excepcional, esto es normal en nuestro sistema y que afortunadamente este año ha bajado en porcentaje de la rotación.

C. REFORMAS DEL LYCEE Y DEL BACHILLERATO

Sobre las reformas del Lycée y el Bachillerato, el director comentó que ya se hizo la presentación de la reorganización de las pruebas del bachillerato, se explicó brevemente en que consiste y se invitó a conocer más sobre el tema visitando la página Web del colegio donde está colgada la presentación de Power Point.

https://www.lfscz.org/orientation-1

Sebastián Arze pide que a los alumnos de 3eme sean informados de las reformas y el director le indica que desde 6eme serán orientados de todos estos cambios.

4 - Provectos importantes

A. INTERCAMBIOS CON UN LYCEE EN FRANCIA

El director expone la buena noticia que ya se está confirmado el intercambio con el Lycée Francés Lycée Sacre Coeur La Salle, se explicó que este colegio tiene una cultura de hacer estos intercambios. Seremos en su proyecto su único país hispanófono.

https://gsc49.paysdelaloire.e-lyco.fr/ouverture-internationale-2/

La representante de primaria Nicole Agramont pregunta porque se escogió este Lycée?.

El director le explica que cuando estábamos empezando a buscar opciones, ellos fueron quienes nos contactaron.

La idea es que los alumnos de 2nde del colegio de Francia vengan por dos semanas en septiembre 2019. Los recibirán las familias de 3eme de nuestro Lycee, luego estos mismos alumnos van a ir a Francia en abril o mayo 2020.

Se les informará con anticipación para que las familias prevean con tiempo la participación de sus hijos en estos intercambios.

B. CERTIFICACIONES

El director explica que el establecimiento ya otorgó certificaciones en francés (A2 en CM1), está organizando la otorgación del B2 en 3e en 2019, y se están buscando instituciones que nos puedan certificar los niveles de idiomas inglés y español.

C. OTROS PROYECTOS

En temas varios, el director informó que ya tenemos funcionando la estación meteorológica que el Lycée ganó junto con los alumnos, todos podemos ver el pronóstico del clima en la Web del colegio. https://www.lfscz.org/meteo-a-l-ecole

También se presente el espacio en la Web donde los padres, alumnos y profesores pueden encontrar recursos pedagógicos tanto para primaria como para secundaria. https://www.lfscz.org/ressources

Se informó que la fiesta de la música esta gestión se llevará a cabo del 17 al 19 de junio con muchas actividades que más adelante se las haremos conocer a los padres.

Sebastián Arze presentó el proyecto del viaje a Chile para participar del simulacro de las Naciones Unidas en el cual participan chicos de premier y el que es de Terminale, compartirán esta experiencia con alumnos de Sao Paulo, Santiago, Concepción y Montevideo durante tres días.

Esta actividad es la segunda vez que se hace en el colegio. La profesora Sophie Lepeuve explicó que no se hace una selección para, todos pueden participar ya que todos tienen distintas competencias que las van desarrollando a su ritmos.

En esta oportunidad son 10 alumnos que viajan en representación del Lycée, los padres cubren los gastos del pasaje y son recibidos por familias del Lycée al que visitan.

A partir de 5éme a 2de se preparan para participar del *Bolmun* interno que se realizará en español, esta actividad los prepara para ir a participar en alguno de los que se lleva a delante en la ciudad. Esta práctica les ayuda a enriquecer su vocabulario en español.

5 - Aprobación del Calendario 2020

El tema siguiente a tratar es el calendario 2020, el director hizo recuerdo que un requerimiento es que en un mismo país los establecimientos franceses tengan lo más posible el mismo calendario. Para nosotros : con el Franco de La Paz.

Se pusieron a votación las siguientes preguntas:

	Opciones	ELEGIDOS
Primer día de clase en Secundaria (día de bienvenida en Primaria)	05 o 06 / 02?	05/02
2 semanas de vacaciones	Marzo – Abril O Mayo?	Mayo
Vacaciones de Julio	3 o 4 semanas?	3 semanas
Puente 06 – 07 de Agosto	Si o no?	Si
Puente 24 – 25 de Septiembre	Si o No?	Si
Iltimo día de clase	10 o 17 / 12?	10/12

Seguidamente a la votación Nicole Agramont intervino para hablar sobre el día de entrega de libretas que no tuvimos clases, expresó que hay algunos padres que se han quejado porque no tienen con quien dejar a sus hijos.

La profesora Sophie Lepeuve explicó que por ley los padres tienen un día de permiso para ver los temas de los hijos.

El director aclaró que esta jornada solo se dará un día al año, las otras entregas serán de manera normal, solo por las tardes.

Los profesores y la dirección de Primaria expusieron que fue un éxito ya que tuvimos un 90% de asistencia, mucho más que en las entregas anteriores.

Se comentó que la guardería habilitada ha funcionado muy bien y los padres la han aprovechado.

El balance nos indica que fue una buena práctica, ya que los profesores se tomaron su tiempo para hablar con los padres sin ninguna presión ni apuro, además que ha sido en un buen momento del año.

6 - Acta del primer CVCL

El director explicó que el CVCL (Consejo de Vida de Collège y de Lycée) es una herramienta de democracia que permite una mejor participación de los alumnos de secundaria para hacer propuestas para:

- Mejorar su vida cotidiana en el Lycée.
- Manifestar preocupaciones.
- Hacer propuestas.

En este consejo se tiene la misma cantidad de alumnos y de adultos entre personal del colegio y padres, los alumnos tienen una oficina en el lycée, el presidente es el director general y el vicepresidente es un alumno elegido por los alumnos, en este caso es Sebastián Arze

La primera reunión se realizó el 02 de mayo y tendremos varias durante el año.

Sebastián Arze tomo la palabra y dijo que los miembros están muy contentos y que ya han surgido muchas propuestas de actividades deportivas y solidarias, ya han pasado curso por curso a presentar el CVCL y notan que los chicos están muy motivados a participar, a continuación algunas de sus propuestas: Eventos deportivos, concursos de talentos, actividades de convivencia con la psicóloga, preparar presentaciones folklóricas para la fiesta de la música, hacer recaudación de fondos para financiar estos proyectos.

El director de primaria intervino para hablar del Consejo de Escuela, nos comentó que fue un momento muy agradable donde se les expuso a los padres los proyectos que se han realizado como la gran lavandería, el café de padres, consejo de alumnos que funciona desde CP a CM2

7 – Preguntas varias

Mejoras y refacciones en área de Maternelle

La representante de padres Orieta Zabala Expuso que el techo de la entrada a maternelle a pesar de las refacciones tiene filtraciones y que esto puede ser peligroso porque al entrar tanto niños como adultos se caer por el piso mojado, también los padres de maternelle desean techar el lugar de recreación y también solicito que en el depose minute a los niños se los meta bajo techo.

La DAF Verónica Aranibar expuso que el techo efectivamente se refaccionó pero que no se consideró cambiar ya que este año al finalizar se harán las nuevas aulas y la entrada se va a trasladar.

El director propuso que se coloque una cinta antideslizante para evitar accidentes.

Con respecto al techado del parque la DAF Verónica Aranibar expreso que ya se habló de esto en la reunión con las representantes de curso y que se les explicó que esto no está previsto en el presupuesto del colegio y que si los padres desean pueden hacer llegar el proyecto con su

presupuesto y su forma de financiación que proponen, esto para exponerlo como una actividad de los padres.

Las representantes de padres pidieron que se haga la convocatoria en el boletín para hacer la construcción del gimnasio y las canchas, a esto la DAF expresó que será publicada la convocatoria ya sea en una pizarra o en el boletín.

Incremento de pensiones y previsiones para los próximos años

El director expuso que este tema no se habla en este consejo pero que se está cumpliendo con el compromiso de bajar el porcentaje de aumento año a año.

Homologación / fecha de respuesta

Ya se aclaró este tema antes

Asociación AP, fecha de reunión y apoyo del colegio.

El director expuso que se está esperando que los padres que están involucrados confirmen la fecha de la asamblea y el colegio les apoyará difundiendo la información.

Calendario (revisar los 3 días de entrega de libretas al año)

Ya se aclaró este tema, solo es un día al año que se suspenderán las clases para tener los encuentros padres y profesores.

Reemplazo de las horas de clases que se suspenden

El director explicó que en secundaria cada vez que se puede los profesores recuperan sus horas y en primaria se ponen profesores suplentes.

Profesores que se van

Ya se habló del tema de los profesores y se aclaró que el director de primaria no se va.

Actualización de libros por la metodología

La representante de padres Nicole Agramont tomó la palabra y expresó que hace cinco años habían instituido unos libros con el compromiso de ir actualizándolos pero que hasta ahora siguen con los mismos libros, preguntan si se van a ir actualizando.

Tema dos el año pasado se había definido iniciar con el método Singapur pero que ahora ya no está, entonces quieren entender cómo funciona esto.

El profesor representante de primaria Cedric Blanc toma la palabra y explica que este año CP ha cambiado todos los textos y que esto del método Singapur es un tema de tendencias, que es una elección de cada profesor.

Los inspectores no lo recomiendan y están trabajando en mejorar los métodos de manera progresiva.

La DAF explico que los libros de secundaria están siendo actualizados cada año, con esto estamos mucho más adelantados que varios otros colegios de la zona.

En todo caso se les pidió solicitarles a los padres que cualquier consulta que tengan con toda confianza pueden pasar por dirección.

La representante de padres Carolina Henestrosa tocó el tema de seguridad por la preocupación que tienen los padres por los alumnos de secundaria que salen tarde y se van solos, Verónica Aranibar ya le aclaró las medidas que se están tomando, pedir dos motos, ver posibilidad de aumentar cámaras , etc.

Carolina sugirió poner letreros de "Zona Vigilada" para persuadir a los ladrones y si fuera posible poner cámaras, la profesora Sophie apoyo esta idea.

La reunión finalizó a las 21h10

La Secrétaire

María René Moreno

Le President Vincent Bres

REPRESENTANTES DE PROFESORES

Representante de Pre- Escolar

Solange LENS

Representante de Primaria

Cedric Blanc

Representante de Secundaria

Sophie Lepeuve

Mamile

REPRESENTANTE DEL PERSONAL ADMINISTRATIVO

Representante de Administración

María René Moreno

REPRESENTANTES DE PADRES DE FAMILIA

Representante de Maternelle Orieta Zabala

Representante de Primaria Nicole Agramont

Representante de Secundaria Carolina Henestrosa